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Schwierige Laute: ck und tz

Hier haben sich Wörter mit ck oder k versteckt. Markiere sie, schreibe sie auf, 
und trenne sie (wenn möglich). Achte dabei auf die Groß- und Kleinschreibung!

Kdfjiowevölkeriöxdüdärdlschreckmqüydäblickenfjeidläapemückeepweesöpwdkparke
neüwqßvmsötzyxcheirgeschenküfäwghhakeneiwopvrüstreckeeowpoefschaukelsrkfjpe
oüblkpewoeriovnsplakatkdnsioewolkedknvopeievidkbackenksdfjeoidackeloefjivnaäpe

Völker, Völ-ker,  

 

 

 

Füge die Silben zu sinnvollen Wörtern zusammen, und schreibe sie in dein Heft.

 wit- schmü-

schreck- fle-

 Krü- sprit- Tat-

 Ze-

Ge- Müt- le- 

 -cke -schenk

 -cke -cker -ze 

-ze -cken -ckig

 -lich

 -zig -zig

Der gleiche Text – einmal richtig, einmal falsch. Suche die Fehler, und kreise  
sie ein!

Bär Ricki gefangen im Netz Bär Riki gefangen im Nez

Bär Ricki spazierte durch den Wald, als 

er plötzlich einen leckeren Keks auf dem 

Boden liegen sah. Mit einem Satz sprang 

der Bär unglücklicherweise direkt in ein 

verstecktes Netz. Dabei schrak er auf 

wie eine Rakete, als sich das Netz zuzog. 

Ricki saß bedrückt im Netz. Er schaute 

auf seine Tatzen und mit einem Mal kam 

ihm eine zündende Idee. Der Bär holte 

mit seiner Tatze aus und riss das Netz 

gekonnt auf. Nun war er wieder frei. 

Bär Riki spatzierte durch den Wald, als 

er plözlich einen lekkeren Kecks auf dem 

Boden liegen sah. Mit einem Sazt sprang 

der Bär unglükclicherweise direckt in ein 

verstektes Nez. Dabei schrack er auf wie 

eine Rakkete, als sich das Nezt zuzog. 

Rikki saß bedrükt im Nez. Er schaute  

auf seine Tazen und mit einem Mal kam 

ihm eine tzündende Idee. Der Bär holte 

mit seiner Taze aus und riss das Nez  

geckonnt auf. Nun war er wieder frei.
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Anlaute und Auslaute: F/f, V/v, Pf/pf

– Für Wörter mit F/f, V/v und Pf/pf im Anlaut gibt es keine Regel. 
–  ver- und vor-, das weiß jeder Mann und jede Frau, schreibt man stets mit 

Vogel-V: versprechen, vorsprechen.
–  Die Endung -iv wird ebenfalls immer mit v geschrieben: aktiv, Detektiv. 
–  Nach dem Buchstaben m folgt häufig ein pf, auch wenn du nur ein f 

hörst:  
impfen, Kampf.

–  Mehrsilbige Wörter werden zwischen p und f getrennt, wenn danach ein 
Vokal  folgt: tap-fer, hüp-fen.

Das ist wichtig:

Trenne die Wörter, und schreibe sie auf. Achte auf die Groß- und Klein-
schreibung.

Wörter mit v Wörter mit f

voll

V oder W im Anlaut?

Ventil     asser     ase     ampir     inter     anille     elt  

  affel     itamine     irus     anne     ulkan     erb

Pf oder f? 

Dampf Nagel   eile Holz   eil stum       eifen    oto    ote

dum    Kram    Strum    Ko       laster    liege Zo   

Wettkam    Kra   takt Bettzi   el Tie   see Bleisti   t 

1 

2 

3 

Fenstervo
llfa

rb igverkehrviel leichtfaserfantast ischvulkanvorsichtferneFol ievetterfünfvers

Es gibt weniger Wörter, die mit dem 

 Buchstaben v  beginnen oder enden als 

mit dem Buchstaben f.  Versuche, dir 

möglichst viele davon zu merken!
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Anlaute und Auslaute: F/f, V/v, Pf/pf

Setze die richtigen Wortbausteine ver-, vor-, viel-, voll- oder vorder- in die 
 Über schriften der Tabelle. Vervollständige dann die Wörter in der Tabelle. 
 Achte auf die Groß- und Kleinschreibung.

vor-         

vorwärts   fach   seite   achten vollbringen

  spielen   leicht   grund   gessen   führen

  machen   mehr   ausgang   legen   macht

  mittag   seitig   pfote   lieren   enden

  rang   zahl   achse   stand   strecken

  rücken   sagend   indien   traulich   gas

  tragen   fraß   rad   sprechen   jährig

Sortiere die Wörter nach ihrer Aussprache: f oder w?

Violine Vater Vampir vier brav Vetter negativ Veilchen Vase Larve
Vers Vulkan Nerv Viktor Villa Ventilator Kurve Virus positiv Vitamine

v wie f:  

 

v wie w:  

 

Finde ähnlich klingende Wörter mit pf im Anlaut:

der Flaum – die      fahl – der   

der Fund – das    der Flug – der   

Diese Wörter sind falsch geschrieben. Schreibe sie richtig, und zerlege sie 
auch (wenn möglich) in ihre  Silben.

 Fanne    Hanpf    Kämfe    Flaster    Naff    Strümfe    Firsich 
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Anlaute und Auslaute: b/p, d/t, g/k

Suche aus einem Wörterbuch Wörter, die mit folgenden Buchstaben  
enden, und trage sie ein.

Wörter mit -b Wörter mit -p

der Raub der Lump

Wörter mit -d Wörter mit -t

das Rad der Rat

Wörter mit -g Wörter mit -k

der Anfang krank

klug

Für die Schreibweise b/p, d/t oder g/k gibt es am Anfang und am Ende 
von Wörtern leider keine Regel. Sprich die Buchstaben am Wortanfang 
deutlich aus.

Das ist wichtig:

1 

Wenn du nicht sicher bist, ob 

am Wortende b oder p, d oder 

t, g oder k geschrieben wird, 

dann verlängere das Wort: 

Bad –  Bäder, er bleibt – bleiben,  

karg – karge.
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Anlaute und Auslaute: b/p, d/t, g/k

Finde zu den Wörtern aus Aufgabe 1 Verlängerungen (Plural, Grundformen usw.).

Wörter mit -b Wörter mit -p

die Räuber die Lumpen

Wörter mit -d Wörter mit -t

die Räder raten

Wörter mit -g Wörter mit -k

anfangen die Krankheit

klüger

Setze die richtigen Buchstaben ein: b/p, d/t, g/k.  
Achte auf die Groß- und Kleinschreibung.

Die blon   e Lena und die dunkelhaari   e Fatma sin    schon sehr lan   e  

Freun   innen. Lei   er    esuchen sie nicht die    leiche    lasse. Cecilie geh     

in die 4a un    Fatma in die 4c.    ereits im Kindergarten ver   rachten die     eiden 

fas    je   en Nachmitta    miteinan   er. Sie fahren    ern mit dem Ra    durch 

den Wal    und über das Fel   . Die Mädchen haben diesel   e Lieblingsfar   e  

Gel   . Scha   e, dass sie nicht zusammen Urlau    am Stran    machen können, um 

Bur   en im San    zu    auen. Fatma fähr    mit ihren Eltern zu ihren Großeltern. 
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